

Mainz, 09.11.2020

Antrag 2074/2020 zur Sitzung Stadtrat am 18.11.2020

Haushaltsbegleitantrag zum Doppelhaushalt 2021/2022 (PIRATEN & VOLT)

Der Verein KULTURBÄCKEREI - Initiative für ein Soziokulturelles Zentrum in der Mainzer Neustadt e.V. plant im Gebäude der ehemaligen Kommissionsbrotbäckerei ein Soziokulturelles Zentrum als Kunst- & Kulturhaus und Stadtteilzentrum zu entwickeln und nach Abschluss der Umbau- und Bauarbeiten zu betreiben. Das Gebäude gehört der städtischen Wohnbau GmbH. Ab Eröffnung, voraussichtlich Ende 2023/Anfang 2024, wird das Zentrum als "offenes Haus der Vielfalt und des demokratischen Miteinanders" verstanden, in dem Bürger:innen Räume für vielfältige Kulturangebote, aber auch für gemeinnützige und nachbarschaftliche Aktivitäten zur Verfügung gestellt werden. Nach Zurückweisung der institutionellen Förderung durch die Stadt Mainz in Höhe von ca. 105 TEUR hat der Verein daraufhin eine zweite, nach Jahreszahlen gestaffelte Finanzierung bis zur Eröffnung erarbeitet und die geplanten Ausgaben in reduzierter Form ausgewiesen. Für das Jahr 2021 weist die Kulturbäckerei demnach einen Fehlbetrag in Höhe von 30 TEUR, für das Jahr 2022 40 TEUR, ab dem Jahr der Inbetriebnahme, voraussichtlich 2024, 340 TEUR/p.a auf.

Laut Doppelhaushaltsplan für die Jahre 2021 und 2022 fördert die Landeshauptstadt Mainz soziokulturelle Institutionen und Initiativen mit einer Gesamtfördersumme von in etwa 15 Millionen Euro, wobei ein Großteil der Summe dem Staatstheater zu Gute kommt. Zwar sagte die Stadt Mainz zunächst ihre Unterstützung zu, dennoch zog die Stadt ihr Versprechen zurück. Mit Absage der Förderung durch die Stadt Mainz stehen die Initiator:innen nun vor großen Schwierigkeiten, da damit zu rechnen ist, dass weitere Financiers wie das Land Rheinland-Pfalz abspringen.

Die Stadt Mainz hat sich zum Ziel gemacht "auch und gerade in Zeiten knapper Kassen das kulturelle Klima in Mainz als Chance zur Entstehung neuer Kulturformen nutzen, die persönliche Initiative von jungen Künstlern und Kulturinteressierten nach Kräften fördern". Mit der Kulturbäckerei wird in der Stadt Mainz genau das, ein niedrighschwelliges vielfältiges Kulturangebot für alle Mainzer:innen geschaffen, welches sich an alle Bürger:innen gleichermaßen richtet.

Der Stadtrat möge daher folgendes beschließen:

1. Die Stadt Mainz sichert die institutionelle Förderung des Verein KULTURBÄCKEREI e.V

für die Jahre 2021/2022. Dabei fördert die Stadt Mainz die Initiative im Jahr 2021 mit 30.000 (dreißigtausend) Euro und im Jahr 2022 mit 40.000 (vierzigtausend) Euro.

2. Die Stadt Mainz wirbt öffentlichkeitswirksam um weitere Unterstützung für die Kulturbäckerei e.V.

Scharmann, Tim